

**« Le monde est en train de passer, et son désir de lui,
mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure pour l'éternité. »
(1 Jean 2:17)**

Le monde est en pleine mutation, nous dit Jean. Il a été ainsi à toute époque, et cela nous a toujours un petit peu déstabilisés. C'est le propre de la vie : ce monde ne serait pas vivant s'il n'évoluait pas, s'il était comme un précieux globe de cristal, heureusement que ce n'est pas le cas. Nous pouvons donc aimer le fait même que notre monde soit en mutation, par principe. C'est une chose un petit peu complexe, car il faut alors cesser d'aimer le monde tel qu'il est aujourd'hui, ne pas s'y cramponner, mais aimer la vie, l'évolution, la vivre.

Sauf qu'il y a deux petites difficultés que ce verset me semble relever.

1) Cette mutation peut casser notre désir du monde. En particulier aujourd'hui, car les mutations que nous observons sont particulièrement radicales et rapides. Cela peut nous déstabiliser au point de nous dégoûter de notre monde, ce monde que Dieu aime, nous dit Jésus (Jean 3:16). Or, Jésus ne nous appelle pas à sortir du monde en nous réfugiant dans le spirituel pur. Notre source n'est pas le monde, mais le souffle de Dieu, et nous vivons dans ce monde. Un équilibre est à trouver, y compris avec le fait qu'il soit en mutation, et que nous aussi, notre être et notre vie. Cela s'exerce, comme on apprend à faire du surf, je suppose, se réconciliant avec le mouvement de la vague, le transformant en une trajectoire gracieuse et maîtrisée. C'est alors tout à fait exaltant. En notre vie, c'est ce que permet le fait d'être vivant et habité par l'Esprit.

2) Comment est-ce que ce monde passe ? Cela peut être dans un bon ou dans un mauvais sens, pour aller dans le sens de la vie et de la beauté, ou dans un effondrement. La « volonté de Dieu » c'est la vie, et la vie bonne, comme une symphonie entre tous les membres d'un corps vivant, en évolution et en croissance. Si la mutation est le propre de la vie, toute mutation n'est pas bonne pour autant. Devant la rapidité de la chose, ce ne serait peut-être pas mal d'ouvrir l'œil, et même les deux, celui de notre intelligence et celui de notre début de foi, puis de nous assembler un petit peu plus afin de voir à plusieurs ce que nous pourrions faire ensemble, avec et grâce à Dieu.

Sur jecherchedieu.ch vous trouverez des ressources pour réfléchir et prier.